



*Présente le monument aux morts
de ton village.*

Les ressources



La symbolique

Un monument aux morts peut être porteur de différents sens, par exemple :

- victoire de la Nation
- gloire
- liberté
- colère
- deuil
- souffrance
- malheur

Les monuments aux morts sont relativement différents, certains peuvent être qualifiés d'imposant, de sobre, de patriotique, d'émouvant, de pacifiste...

Sa forme

Le monument peut avoir la forme :

- d'un obélisque
- d'une stèle gravée
- d'un groupe d'éléments
- il est posé sur un socle
- il comporte une statue ou un bas-relief représentant un poilu

L'obélisque symbolise la victoire, la gloire. Il peut être orné de symboles républicains tels que les lauriers ou les glaives qui témoignent de la vaillance des combattants. C'est le plus ancien monument érigé à caractère funéraire. Sa forme tend à rapprocher le défunt du ciel. Les pierres levées sont des hymnes à la vie.

La simple colonne a été choisie pour sa sobriété, dans les communes ayant un budget restreint.

Le poilu fièrement campé sur son socle figure parmi les statuaires les plus riches. On peut voir un poilu triomphant, valeureux, agonisant, au garde-à-vous ou simplement au repos.

Le statuaire de la femme symbolise la patrie, la mère ou la veuve.

Les matériaux utilisés

Les matériaux utilisés peuvent être la pierre, le béton, le bronze, la fonte ou le bois .

La pierre, le marbre ont souvent été sculptés par des artisans locaux . **Les monuments en bronze** étaient souvent choisis sur catalogue

Le coût d'un monument varie selon la taille de la construction, et la renommée du sculpteur.